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体育

躺着也中枪 还是连发的
10月3日补赛，鲁能遭遇十天四赛
本报记者 胡建明

本报讯 时过境迁，伊蒂
哈德已经不是当年那支挥金
如土的球队了。据《沙特消息
报》称，为了鼓励球队在20日
的亚冠比赛中战胜广州恒大，
囊中羞涩的俱乐部决定拿出
60万里亚尔(约100万人民币)

来作为获胜奖。这与恒大亚冠
单场600万巨奖的天文数字相
比，仅为六分之一。

实际上，这些奖金能否到
位还是一个疑问。据了解，这仅
仅是俱乐部的一个意向，目前
还没有具体方案。从目前俱乐
部的财政状况来看，五六十万
里亚尔的奖励已经是最多的
了。

2004年和2005年，正是沙
特巨人如日中天的时候，每名
球员的单场奖金都达到了百
万人民币以上。但已今不如
昔，从上赛季开始，这支沙特
豪门就被各种各样的传闻所
困扰，据称已经拖欠了球员高
达3400万里亚尔(约5800万元人
民币)的工资奖金。

作为亚洲新贵，恒大本赛
季烧钱凶猛，开出了数目可观
的亚冠奖金方案。广州恒大客
场5：1大胜全北现代后更是创
下单场1400万元的奖金纪录，
主帅李章洙和主力球员人均
进账百万元，不知道伊蒂哈德
球员听说后有何感想。

(刘峰)

累死人的赛程

中国足协在公告中称，上周
末中超第24轮比赛，北京国安主场
对河南建业、杭州绿城主场对山
东鲁能、青岛中能主场对长春亚
泰三场比赛，因有关部门要求而
延期。为了确保中超联赛顺利进
行，同时也为了保证联赛公平公
正公开的竞赛环境，足协从上周
末开始就与各个比赛延期俱乐部
和赛区协调补赛相关事宜，最终
确定补赛日期为10月3日，对各个
补赛俱乐部影响相对降到最低。

对于中国足协这种说法，鲁
能方面有些不解，“我们要在15
天之内打5场比赛，这种影响还
低啊？”按照赛程，鲁能要在9月
23日主场迎战天津泰达，9月26
日在主场与贵州人和进行足协
杯半决赛第二回合的比赛，接着
要在9月29日客场挑战大连实
德，10月3日再在客场与杭州绿
城进行一场补赛，10月7日，鲁能
还要在客场挑战广州恒大。其中
前十天之内，要来往奔波打四场
比赛。

据了解，之前，鲁能曾经建
议足协把补赛日期放在10月24
日进行，但没有得到足协的认
可。当时有消息称，足协可能会
把补赛放在10月6日到20日的间
歇期内进行，“在这期间补赛也
比把补赛安排在10月3日好啊！”

雷死人的调整

说来也巧，这个赛季，中国
足协进行过几次赛程调整都与
鲁能泰山队有关。2012赛季中超
联赛第一轮，按照中国足协最初的
赛程安排，鲁能泰山队是在主场迎
战贵州人和队，但后来因为贵州人
和队要承办本赛季中超联赛揭幕
战，中国足协又把鲁能与贵州人和
队的主客场进行了调换。

当时在对这一赛程进行调
整的时候，考虑到气候原因，鲁
能还曾经与足协协商过把联赛
第二轮即3月17日客场挑战长春
亚泰队的比赛也进行主客场对
调，但这一要求遭到了中国足协
的拒绝。结果，等到鲁能风尘仆
仆抵达长春的时候，却因为当地

下起了雨雪，根本无法比赛。到
了比赛当天，足协才临时决定把
比赛推迟进行。最近的一次与鲁
能有关的赛程调整就是9月15
日，鲁能客场挑战杭州绿城队的
比赛被推迟进行。

说起这几次赛程调整，鲁能
方面一直都很无奈：“这些调整，
我们都是被动的，需要我们考虑
别人利益的时候，我们都很配
合，为什么轮到我们，足协就不
会考虑一下我们的利益呢？”据
说，中国足协之所以决定把这次
补赛放在10月3日统一时间进行，
主要是为了考虑河南建业以及青
岛中能这两支处于保级漩涡的队
伍能在一个公正公平的环境下进
行竞争。对于这种说法，鲁能有话
要说：“除了联赛最后两轮的比赛
时间是统一的之外，剩下的比赛
时间哪还有统一的？”

球迷一直很受伤

鲁能赛程再一次被调整，这
让鲁能球迷也很受伤。当天下
午，很多球迷聚集在鲁能训练场
边讨论着这件事情：“为什么每一
次被调整的都是鲁能呢？联赛首轮
被调整，我们认了；客场打亚泰，因
为天气不好我们也认了；打杭州因
为可以理解的原因，我们也认了，
可为什么补赛的时候，就不能为鲁
能考虑考虑呢？”

一说起与杭州绿城队的补赛，
球迷们就来气了：“北京国安与河
南建业队的比赛被推迟，头一天下
午就得到了足协的通知，为什么杭
州绿城与鲁能的比赛要等到头一
天晚上11点多才确定要推迟呢？如
果足协早点下通知，我们很多人就
不用到杭州了。”这一次杭州之行，
最受伤的还是鲁能球迷，很多球迷
那两天一直奔波在路上。

也有部分鲁能球迷认为，中
国足协这样做就是为了刁难鲁能
泰山队：“看看鲁能这个赛季受了
多少委屈吧，裁判多次误伤鲁能，
而足协也从来没有个说法。足协
这种处事方式，能让人信服吗？”还
有一部分了解足协的球迷认为，
足协现在办事之所以不考虑俱乐
部的感受，主要是因为足协领导
马上就要换届了：“大家都想着换
届的事情，没有人去想正事。”

尽管上任已经有十多天的
时间，但因为鲁能和绿城的比赛
延迟，吴金贵一直没有迎来他的
第一场比赛。如今，他的首秀还没
来，就迎来了新的考验，从本周末
到10月7日，在15天的时间内，鲁能
要进行5场比赛，而在10月3日之
前，鲁能要在10天之内打4场比赛。
如此密集的赛程将大大考验吴金
贵调整队伍的能力。

与杭州绿城队的比赛被推迟
到10月3日进行，这对吴金贵来说，
有好的一面也有坏的一面。“比赛
被推迟，我们也有了更多的时间
进行训练，进行战术的演练，这样
可以让队员更加清楚地完成我的
技战术要求。对我们不利的是，接
下来的比赛赛程太密集了。”

不过，作为鲁能的主教练，
吴金贵对于足协的安排还是表
示了理解：“我们理解足协的安
排，只能服从这种安排，并尽全

力去克服密集赛程给球队带来
的困难。”赛程密集，这就需要吴
金贵将麾下众将的潜能都发挥
出来才行。让吴金贵感到高兴的
是，在18日的训练中，安塔尔和
周海滨都出现在了训练场上。安
塔尔已经能进行分队比赛，而周
海滨则在场边进行恢复性训
练。“安塔尔和周海滨的回归，
对我们随后两周内的比赛非
常重要。”吴金贵说。

密集的比赛，吴金贵会进
行轮换吗？对此吴金贵表示
会在稳定的基础上微调：

“我们尽量把每一个球
员用在他习惯的位置
上，一方面，我们会
进行一定的轮换，
但还是会有一套
相对固定的阵
容 去 面 对 比
赛。”

吴金贵：只能服从安排
本报记者 胡建明

9月18日，中国足协在官方网站发布公告称，上周末中超第24轮联赛因故被延期的三场赛事，将在10月3日进行统一补赛，开球时

间也统一为19点35分。同时为了恒大亚冠赛事合理安排，将原定10月6日恒大主场对阵山东鲁能第27轮赛事推迟一天进行。

消息传出后，鲁能俱乐部有关领导又无奈地苦笑了起来：“每一次赛程调整，我们都是‘冤大头’，照这个赛程进行下下去，我们要在

15天之内打5场比赛。足协每一次调整赛程都说考虑这利益那利益，可有谁考虑过鲁能的利益？！”据悉，考虑到现状，鲁能正在与与足协

进行沟通，希望能将联赛主场与天津泰达队的比赛以及足协杯与贵州人和队的比赛时间进行相应的调整。

这个赛季鲁能背运频频。

里皮面临上任以来最大的挑战。

伊蒂哈德已今不如昔

恒大奖金六倍于对手

庄则栋治疗

初见效果

本报讯 中国乒乓名宿、
中美“乒乓外交”的见证者庄
则栋癌症病情严重。根据最新
的消息，目前庄则栋的治疗已
经初见效果。

早在四年前，庄则栋就被
诊断为恶性直肠癌，虽经北京
几家医院治疗并赴上海先后
接受过14次手术，但效果并不
理想，直至今年7月病情恶化。
据主管医生郑主任介绍说，庄
则栋入院时确属癌症晚期，八
分之七的肝脏均被癌细胞侵
蚀，肺部也有十多处肿瘤，体
重由先前的150多斤降至现在
的128斤。好消息是，在经过3

周多的肿瘤射频消融治疗后，
目前已取得初步效果，庄则栋
的黄疸指标恢复正常，食欲也
得到增强，从而为下一步治疗
打下基础。

尽管身体衰弱，这位年逾
古稀的老人却依旧不改乐观
的天性。庄则栋说，自己的病
情始终得到各级领导和广大
球迷的关怀和惦记，温家宝总
理还特别对其治疗经费做过
批示，财政部、国家体育总局
等单位也都对他的医治给予
了大力支持。

他对记者说：“生是偶然，
死是必然。人生对我来说，重
要的不是凯旋，而是战斗，活
一天就战斗一天。”

虽然身在病房，但庄则栋
与妻子佐佐木敦子依旧互相
关爱，并保持着积极的人生态
度，他们每天上网关注时事，并
托记者向海内外关心他们的朋
友转达谢意。对妻子无微不至
的照顾，庄则栋充满感激之情：

“我病了，只要我想吃的，敦子
都会千方百计满足。”说到这
里，庄则栋一脸深情。 (钟欣)
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